

Standar pelayanan kebidanan meliputi : 1) standar identifikasi ibu hamil, 2) standar pemeriksaan dan pemantauan antenatal, 3) standar pengelolaan anemia pada ibu hamil, 4) standar pengelolaan dini hipertensi, 5) standar palpasi abdominal dan 6) standar persiapan persalinan.<sup>7</sup> Pelayanan/ asuhan standar minimal termasuk 7T, yaitu Timbang berat badan, mengukur tinggi badan, mengukur tekanan darah, mengukur tinggi fundus, pemberian imunisasi TT lengkap, pemberian tablet zat besi minimum 90 tablet selama hamil, test terhadap Penyakit Menular Seksual (PMS) dan temu wicara dalam rangka persiapan rujukan.<sup>24</sup>

Berdasarkan hasil survei pendahuluan yang dilakukan bulan Pebruari tahun 2010 pada 10 bidan dari 5 Puskesmas, diperoleh informasi bahwa banyak hambatan dan kendala yang dihadapi dalam pelayanan antenatal. Dilihat dari segi kualitas sumber daya, ada 7 bidan desa yang belum mengikuti pelatihan ANC, APN, PONEB, dan PPGD, 10 bidan menyatakan tidak tersedia dana pengganti transport untuk melaksanakan kunjungan rumah, sebanyak 7 bidan menyatakan tidak tersedia alat pengukuran tinggi dan berat badan dan semua bidan menyatakan tidak tersedia alat pemeriksaan Hb dan urine. Dilihat dari segi struktur birokrasi, semua bidan menyatakan kurang koordinasi antara Puskesmas dengan penanggung jawab program KIA Dinas Kesehatan untuk menunjang kegiatan pelayanan antenatal.

Sebanyak 5 bidan menginformasikan bahwa sebagian ibu hamil tidak mau memeriksakan kehamilannya dan lebih memilih untuk berladang dengan alasan kehamilan mereka baik-baik saja tanpa harus memeriksakan ke bidan. Hal ini dapat disebabkan oleh karena kurang komunikasi oleh bidan desa ke masyarakat dalam bentuk sosialisasi tentang pemeriksaan kehamilan. Segi disposisi atau sikap bidan desa terhadap tugas pokok dalam pelaksanaan pelayanan antenatal menunjukkan masih kurang komitmen, yaitu pada saat pelaksanaan pelayanan antenatal dari 10 bidan desa terdapat 4 bidan desa tidak melakukannya sesuai standar pelayanan kebidanan. Berdasar hasil dilakukan wawancara diperoleh hasil sebagai berikut :